

Présents :

Sœurs Marie de l'Annonciation et Marie du Sinaï, frère Clément, frère Jean-Louis, Christian, Fabienne, Michel Clergué, Claire Jover, Sophie Blanchy, Valérie Floucaud, Gilles de Lataillade.

Nouvelles des différentes branches de la famille présentes sur Midi -Pyrénées :

Nos sœurs Clarisses :

Il y a actuellement 13 sœurs au monastère, âgées de 27 à 90 ans. La chapelle est très fréquentée, en particulier pour la messe du matin à 7 h. La salle Sainte Agnès est toujours très sollicitée. Un accueil de jour / répit est assuré 2 fois par semaine

Groupe « Arbre » :

Le groupe poursuit ses rencontres autour d'un partage d'évangile et une réflexion sur un livre proposé par l'un ou l'autre. Petit changement : les rencontres auront désormais plutôt lieu en semaine, avec un repas partagé.

Les ouvriers de saint François (OSF):

Les Ouvriers sont présents sur 3 sites : Toulouse, Montauban et St Sulpice, Des contacts se poursuivent avec le groupe Bartimée, une rencontre commune a été réalisée à Montauban

Les franciscains de France-Belgique :

Jean-Louis partage son temps entre Condel et Toulouse et accompagne le GAF et les Ouvriers de St François

Les frères franciscains de l'Immaculée Conception :

Très bonne ambiance et accueil chaleureux dans la paroisse, cependant la charge de travail pastoral est importante. La vie communautaire est néanmoins assurée, un quatrième frère sera accueilli pour quelques mois.

Les Sœurs de St François d'Assise (SSFA) :

N'ont pas pu nous rejoindre ce jour (problème de co-voiturage...), mais tout va bien !!

L'Association du Père Marie-Antoine (APMA) :

Toujours dans la préparation du bicentenaire de la naissance du Père Marie-Antoine, à partir du 20 décembre 2025, avec participation à la fête de St Gaudens en septembre. Rappel : une lettre d'information (apma@marieantoine.com pour s'abonner) pour des informations détaillées.

Les Fraternités franciscaines :

Il y a 5 fraternités actives, Chemin de Joie à Moissac, St François d'Assise à Albi, St Bertrand de Comminges à St Gaudens, St Damien et Ste Claire à Toulouse.

Le Père Jean, des Franciscains de l'Immaculée, donne son accord pour devenir l'Assistant Spirituel de la Fraternité St Damien

Valérie Floucaud se définit comme « électron libre » amie de la famille franciscaine, elle nous fait part d'un double deuil cette année, son papa et sa sœur.

Une rencontre a réuni à Montauban en décembre les Ouvriers de St François, la fraternité St Damien et le groupe Bartimée qui avait été invité. Un problème de bus a perturbé partiellement cette rencontre, rappelant

le besoin de définir les contacts à joindre lors d'une rencontre entre plusieurs groupes afin d'assurer plus facilement la transmission des informations en cas de problème logistique ou autre.

Cette rencontre avec le groupe Bartimée a également fait germer l'idée d'une « semence de diaconie » autour des associations en charge des pauvres, idée à poursuivre avec le Père Gilles Danroc, dominicain.

Les prévisions : dates à retenir en 2026 !

- **Le 11 janvier 2026**, à 14 h 30, chez les Clarisses : galette des rois, la conférence du 5 décembre n'a pas pu avoir lieu il a été convenu de la reporter au 11 janvier en ouverture de la galette, seront également invités d'autres groupes : Bartimée, Domino, Sœurs de la Bonne Nouvelle et les participants au Parcours découverte, dans l'idée de montrer un autre visage de l'Eglise
- **Le 28 février 2026**, chez les Clarisses, journée interrégionale de formation des assistants spirituels de l'OFS, avec la participation de Fr. Nicolas Morin
- **Le 21 mars 2026**, horaires à confirmer, journée de formation avec Frère Clément sur le thème de « la piété mariale à l'école des Saints Franciscains »
- **Les 11, 12 et 13 juin 2026** : Colloque international « 8^e centenaire de la mort de St François » par l'Institut Catholique de Toulouse et l'école franciscaine de Paris. Une rencontre de la famille franciscaine au Monastère des Clarisses a été proposée le 11 juin au soir en complément des conférences à l'ICT
- **Le 27 juin 2026** : journée festive de la famille franciscaine à Notre Dame de Grâce à Grazac
- **Le 4 octobre 2026**, Messe de St François (800 ans de sa mort) à la Drèche avec l'APMA pour les 200 ans de la naissance du Père Marie-Antoine
- **Le 21 novembre 2026** : chapitre régional électif de l'OFS

L'idée d'une intervention sur le sujet des nouvelles technologies (IA, réseaux sociaux, moyens de communication, ...) est maintenue, Jean-Louis a des contacts avec des spécialistes chez Airbus et Alstom, mais il faut définir le thème (nouvelles technologies et Évangile ? parler de Carlo Acutis ? ...). Un groupe de travail définira des pistes autour de Jean-Louis : Valérie et Gilles s'y associent.

Un appel : la Bibliothèque du noviciat franciscain de Toulouse recherche un local, le volume représente environ 3 ou 4 mètres de largeur d'une bibliothèque murale

PS. : Les prochaines réunions de la coordination de la famille franciscaine auront lieu : Les mardis : 3 février 2026 (Jean-Louis nous fera des crêpes !!) et 12 mai 2026, toujours à 20H15 chez nos sœurs clarisses de Toulouse. N'hésitez pas à envoyer vos souhaits, vos remarques, vos projets.